

PRESSEMITTEILUNG

Forscher für den Unterricht buchen!

240 Wissenschaftlerinnen und Forscher machen schon jetzt bei der Forschungsbörse des Wissenschaftsjahres 2011 – Forschung für unsere Gesundheit mit. Die Experten aus der Gesundheits- und Energieforschung warten darauf, von Lehrenden in den Unterricht eingeladen zu werden.

Die Forschungsbörse (www.forschungsboerse.de) wächst stetig: Seit Start des Wissenschaftsjahres Gesundheitsforschung (www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de) haben sich bereits 120 Forscherinnen und Forscher neu angemeldet. Die bundesweite Online-Plattform, eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung, ging im Wissenschaftsjahr 2010 mit über 100 Energieexperten online und zeigt neue Wege der Wissensvermittlung: Wählbar nach Thema und Region können sich Schulklassen ihre Spezialisten in den Unterricht einladen.

Die Experten der Forschungsbörse sind bereits erfolgreich dabei, Kindern und Jugendlichen in Schulen und in außerschulischen Lernorten neue Entwicklungen in naturwissenschaftlichen Themen nachvollziehbar zu erklären: Mit den bundesweiten Schulkinowochen (www.schulkinowochen.de) der Wissenschaftsjahre gehen die ersten Forscher auch ins Kino und erläutern anhand Filmen wie „Vincent will Meer“, wie sich neuronale Erkrankungen bei Jugendlichen auswirken.

Neben Neurologen und Psychiatern ist die Forschungsbörse gut bestückt mit Genforschern, Onkologen, Ernährungswissenschaftlern oder aber Kardiologen: Prof. Johannes Breuer, Direktor der Abteilung Kinderkardiologie am Kinderherzzentrum Bonn, bietet Schulklassen beispielsweise an, mehr über angeborene Herzfehler zu erfahren. Und Professor Thomas Eggemann forscht am Institut für Humangenetik des Universitätsklinikums Aachen und untersucht Ursachen für den menschlichen Kleinwuchs.

Schulklassen gefragt

Ob für Projekttag, Berufsorientierungsveranstaltungen oder aber ergänzend zum Unterrichtsstoff: Lehrende mit ihren Schulklassen sind nun gefragt, die Forscherinnen und Forscher in den Unterricht einzuladen. Es funktioniert ganz einfach: Auf www.forschungsboerse.de können Klassen die Fachkräfte aus Wissenschaft, Forschung und Praxis online buchen – und zwar passgenau nach Fachgebiet und Region. Termine werden über die Website vermittelt.

Premiere im Klassenzimmer

Sie haben Interesse an einem Interview mit einem Forscher oder möchten gar bei einer Schulstunde in Ihrem Bundesland dabei sein? Die erste Schulstunde in Nordrhein-Westfalen findet am Mittwoch, den 18. Mai 2011 in der Johann-Gutenberg-Realschule in Dortmund-Wellinghofen statt: Dr. Simone Weyers, die in der Medizinischen Soziologie der Heinrich-Heine Universität Düsseldorf forscht, kommt zum Thema "Soziale Herkunft und Gesundheit" in den Sowi-Unterricht der 10. Klasse.

Kontaktieren Sie uns und erhalten Sie alle Informationen rund um die Forschungsbörse. Über Ihr Interesse würden wir uns sehr freuen. Als Ansprechpartnerin steht Ihnen Alexandra Therése Gottschalk im Büro Wissenschaftsjahre (Tel.: +49 30 670 55 782, E-Mail: forschungsboerse@dlr.de) zur Verfügung.

Weitere Informationen zum Wissenschaftsjahr Gesundheitsforschung finden Sie unter
www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de.

Mit herzlichen Grüßen,

Ihr Büro Wissenschaftsjahre

Projektträger im DLR
Carnotstraße 5
10587 Berlin

Tel.: 030 670 55 700
Fax: 030 670 55 789

www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de
www.forschungsboerse.de

Eine Initiative des Bundesministeriums
für Bildung und Forschung

Wissenschaftsjahr 2011

Forschung für
unsere Gesundheit

www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de